



Gemeinde Abfaltersbach



Gemeinde Heinfels



Gemeinde Sillian



Gemeinde Strasserau



Skiclub Hochpustertal



SPORT UNION 



Tiroler Skiverband

Jahresrückblick 2022/2023

HELLA
Jalousien. Markisen. Rolläden.

Lienzer **SPARKASSE** 

 **GADEIN**
Panoramarestaurant

 **SUNNY**
A-9920 SILLIAN 49d
Tel.: +43 (0)4942/6919 Fax DW-4

Inhalt

Vorstand / Trainerteam	3
Skikurs Klaneggele	4
Skikurs Thurntaler	5
Skispass-Training	6
Kinderkader - Trainingsgemeinschaft	7
Schülerläufer – Laurin Fürhapter	8
FIS-Läuferin – Sophia Waldauf	9
FIS-Läufer – Fabian Klammer	10

Impressum: Herausgeber und Medieninhaber: Skiclub Hochpustertal, 9918 Strassen, Bichl 6,
Fotos: Skiclub Hochpustertal



VORSTAND Saison 2022/23



Hanspeter Webhofer

Obmann



Franz Bergmann

Obmann-Stv.



Wolfgang Wilhelmer

Sekretär/Kassier



Franz Walder

Beirat



Luca Ruggenthaler

Sekretär/Kassier-Stv.



Robert Kleinlercher

Beirat

Trainer Saison 2022/23

Trainingsgemeinschaft SV-Anras Skiclub Hochpustertal



**Robert
Kleinlercher**

Kinderkader



**Dominik
Kofler**

Kinderkader

Skikurse

Anfänger – Skikurse – Klaneggele

Gemeinsam mit der Skischule White Element haben wir 2 Kurse am Winterwichtelpark–Klaneggele mit Start 19.12. und 27.12. angeboten. Insgesamt haben sich 25 Kinder daran beteiligt und die ersten Kurven auf Skier erlernt. Besonderer Dank gilt daher Skilehrer Piet der gemeinsam mit Nadine und Bianca mit viel Geduld und Spaß große Fortschritte bei den Kindern erzielen konnte. Weiters herzlichen Dank an Otto Trauner und Engelbert Schaller vom Tourismusverband Osttirol für die Unterstützung.



Fortgeschrittenen-Skikurs – Thurntaler

Mitte Jänner konnten wir dann auch noch in Zusammenarbeit mit der Wintersportschule Hochpustertal den Fortgeschrittenen-Kurs am Thurntaler durchführen. – 15 Kinder waren hier dabei und 4 Kinder konnten schon nach dem Anfängerkurs am Klaneggele die Herausforderung am Thurntaler gut meistern. Auch hier gilt großer Dank dem Skischulleiter Paul Schett mit den Skilehrern Albert und Josef für die sehr gute Durchführung.



SKISPASS-TRAINING

Mit etwas geändertem Konzept und sehr viel Engagement von den Haupttrainern Tobias, Raphaela und Bianca und aushilfsweise mit Nadja, Stefan und Hanspeter wurde versucht, bei den 35 Kindern in 10 Trainingseinheiten und 4 Gruppen die technischen Fähigkeiten beim Skifahren zu verbessern. Dabei stand aber immer der Spaß im Mittelpunkt. Beim abschließenden Parallelbewerb konnten die Kinder das Erlernte auch zwischen den Toren zeigen und es gab einige spannende „Duelle“. Erstmals konnten wir das Training auch kostenfrei für die Kinder anbieten, da wir die Trainerkosten über das Projekt „Kinder gesund bewegen“ finanzieren konnten. Herzlichen Dank auch an die Hochpustertaler Bergbahnen, die uns bei den Trainerkarten unterstützt haben und immer für hervorragende Pistenverhältnisse sorgen.



Rennkader – Kinder Trainingsgemeinschaft SV-Anras / Skiclub Hochpustertal

Die Entwicklung im Kinderrennsport war in den letzten Jahren im gesamten Bezirk stark rückläufig. Mit einer vereins- und gemeindeübergreifenden Trainingsgemeinschaft (SV Anras und Skiclub Hochpustertal) ist es gelungen, wieder eine starke Kindergruppe zu formieren. Im zweiten Jahr dieser Zusammenarbeit ist der Kinderkader auf gesamt 14 Rennläufer angewachsen. Davon sind 5 Kinder vom Skiclub Hochpustertal. Robert Kleinlercher hat mit den Trainingseinheiten bereits im Herbst am Sportplatz und in der Halle begonnen. Im Winter wurde Robert dann noch von Dominik Kofler unterstützt und beiden ist es hervorragend gelungen, die technischen Fähigkeiten der Kinder zu verbessern und es konnten schöne Erfolge bei den Rennen erzielt werden.



Kindermannschaft Trainingsgemeinschaft mit Trainern bei Kinderrennen-Thurntaler



Kindermannschaft Trainingsgemeinschaft mit Trainern bei Osttirol-Cup-Siegerehrung

Schülerläufer

Derzeit haben wir leider nur mehr drei aktive Schülerläufer. Matej Smetana und Marek Eichert kommen beide aus Tschechien und nutzen schon seit Jahren die guten Trainingsbedingungen am Thurntaler und haben auch erfolgreich an den Bezirksrennen/Osttirol-Cup teilgenommen. Matej mit einem 3. Rang in der U14-Gesamtwertung und Marek mit einem 1. Rang in der U16-Gesamtwertung.

Insbesondere Laurin Fürhapter konnte mit ausgezeichneten sportlichen Leistungen aufzeigen:

Für Laurin war es die letzte Saison als Schülerläufer und somit im Landescup, die er vor allem zum Aufbau für seine erste FIS-Saison 23/24 nutzte. Nach einer sehr guten Vorbereitung im Sommer startete er verletzungsbedingt vorsichtig in die Landescupsaison und musste einige Bewerbe auslassen. Die ganze Saison über konnte er sich jedoch stets gut behaupten und im SL sowie auch im SG einige Podestplätze einfahren. Die Highlights der Saison 22/23 waren für Laurin jedoch die Nominierungen für die ÖSV-Testrennen in Gaal (Stmk.) vom 31. Jänner bis 1. Februar 2023 sowie für die Österreichischen Schülermeisterschaften vom 15. bis 17. März 2023 im Montafon (Vbg.), wo er sich über zwei Podestplätze freuen konnte. Aufgrund dieser Ergebnisse wurde er vom ÖSV für das Internationale Schülerrennen La Scara in Val d'Isere vom 4. bis 7. April 2023 aufgestellt, wo er im Slalom und im SG mit sehr guten Leistungen aufwarten konnte. Zum Saisonabschluss nahm Laurin noch am 48. Drei-Länder-Vergleich (DE, ITA und AUT) in St. Anton am Arlberg teil und konnte dort die Saison mit einem sehr guten 4. Platz im SL beenden.

Ab der Saison 2023/24 startet Laurin bei Int. FIS-Rennen und bereitet sich derzeit mit den Trainern im Skigymnasium Saalfelden und gemeinsam mit dem Tiroler Skiverband als TSV Jugendkader Athlet für diese neue Herausforderung vor.



FIS-Läufer

Sophia Waldauf, JG 2001

Sophia hatte eine gute Vorbereitung und einen guten Saisonstart und konnte im Europacup auch 4 x in die Top 15 fahren. Im Dezember feierte sie ihr Weltcup Debüt am Semmering und konnte auch ein FIS Rennen in Gosau für sich entscheiden und weitere sehr gute Ergebnisse bei FIS Rennen erreichen. Anfang Februar zog sie sich leider einen Kreuzbandriss im rechten Knie zu und fiel aufgrund dieser schweren Verletzung für den Rest des Winters aus. Seit dem Vorjahr ist sie Heeressportlerin und ist im ÖSV B-Kader. Nächste Saison wird sie wieder hauptsächlich Europacup-Rennen bestreiten. Wenn alles gut läuft, kriegt sie aber sicher wieder die Startmöglichkeit bei einem Weltcuprennen. – Auf ihr großes Ziel einmal auf einem Weltcup-Podest zu stehen arbeitet sie sehr hart und konsequent hin.



Fabian Klammer, JG 2002

Nach Absolvierung des Grundwehrdienstes konnte Fabian Ende Oktober mit dem Schneetraining bei seinem Team „Alpin Racing Austria“ auf den heimischen Gletschern starten. Die Vorbereitung auf die Rennsaison verlief verletzungsfrei und bei den ersten FIS-Rennen Anfang November konnte er sich mit sehr guten Leistungen in der Punkteliste gleich stark verbessern. Insgesamt hat Fabian in der Saison 2022/23 58 Rennen in Österreich, Italien, Kroatien und Deutschland bestritten. Trotz einigen beachtlichen Ergebnissen muss man erkennen, dass der Wettbewerbsnachteil gegenüber den Kaderathleten einfach zu groß ist, bzw. nur mit enormer Unterstützung von außen kompensiert werden kann. Bei dieser Gelegenheit darf sich Fabian aber bei Manfred Jesacher von der Gesundheitswelt Sillian für die bereits jahrelange Unterstützung sowie bei den Hochpustertaler Bergbahnen mit Betriebsleiter Günther Steidl für die Trainingsmöglichkeiten am Thurntaler bedanken. Zwischenzeitlich hat Fabian mit der Skilehrer- und Skitrainerausbildung begonnen. Im Herbst beginnt Fabian mit einem Sportmanagement-Studium und wird eine weitere Rennsaison hauptsächlich bei FIS-Rennen starten.

